



# Gabinete se divide ante idea de ministro Pardow de estatizar eléctricas

**Estudiable.** Ministra Vallejo y sectores del FA creen que se debe ver, pero en el largo plazo.

**Recursos.** Titular de OO.PP, oposición y empresarios consideran que inversión es inalcanzable.

**Diego Hermosilla P.**

El ministro de Energía, Diego Pardow, ha debido enfrentar desde inicios de mes la crisis por los cortes de luz producto de una tormenta de viento y en medio de todo deslizó la idea de que parte del negocio de distribución de la energía pase a manos públicas. “Es una discusión que yo creo que hay que tener con tiempo”, señaló el jefe de cartera el fin de semana.

La idea ha provocado escaso apoyo en diferentes sectores, aunque el diputado Jaime Saez (FA) secunda la idea de Pardow.

“Acá hay un rol exacerbado en el sector privado es un caso bastante único a nivel internacional, en donde no existe ninguna participación del sector público. Esto lo podemos contrastar con lo que ocurre con el agua potable o los combustibles. Lo que hemos planteado en resumen es acrecentar las compensaciones por la no provisión del servicio y poder establecer un debate serio a la altura de las circunstancias respecto a cuál es el rol que va a jugar el Estado la distribución eléctrica”, dijo.

Desde el Gobierno, la ministra vocera, Camila Vallejo, matizó en algo las palabras de su par de Energía y manifestó que la idea no es prioridad por el momento. En el corto plazo, “el Estado no tiene musculatura actualmente para reemplazar la labor de las distribuidoras eléctricas”, indicó, pero se refirió también a “una discusión más de mediano y largo plazo, cómo nuestro país va a enfrentarse a situaciones de este mismo tipo, y eso implica no solamente discutir cómo mejorar el marco regulatorio, sino discutir si es necesario alguna participa-



Jessica López, ministra de Obras Públicas. / AGENCIAUNO

ción complementaria del Estado en materia de distribución eléctrica. Es una discusión democrática que hay que dar con la política, el Parlamento y los expertos”.

Sin embargo, una opinión completamente contraria expuso la ministra de Obras Pú-

blicas, Jessica López, consultada por radio Duna. “Cuando uno mira las decenas de miles de millones de dólares que se han invertido y que se están invirtiendo en la industria eléctrica, yo no veo que el Estado tenga cómo hacer las inversiones. Pensar que el Estado va a

tener esos recursos, creo que es una ‘volá’, no hay posibilidad”.

Desde el sector privado, Ricardo Mewes, presidente de la CPC, declaró de manera similar en radio Universo. “El Estado y la falta de recursos que tiene, me parece que no veo que tenga cómo hacer las inversiones



“Esto implica discutir si es necesario alguna participación complementaria del Estado”.

**CAMILA VALLEJO**  
 Ministra vocera de Gobierno.

“Pensar que el Estado va a tener esos recursos, creo que es una ‘volá’, no hay posibilidad”.

**JESSICA LÓPEZ**  
 Ministra de Obras Públicas.

que se requieren para asumir esa responsabilidad. Hay otras necesidades”.

En la oposición no hubo espacio para estudiar la idea. “Quiénes pretenden utilizar el sufrimiento de los chilenos para poner sobre la mesa una agenda ideológica como la estatización, están cometiendo un gravísimo error”, declaró el diputado Juan Antonio Coloma (UDI).

Su par Marlene Pérez (Ind./UDI) analizó que “las empresas estatales enfrentan desafíos de eficiencia operativa y burocracia, que podrían traducirse en costos más altos y en una calidad de servicio inferior”.